

ADMINISTRADOR PROPIETARIO
DON SOTERO ROIZ.

EL CORREO DE CANTÁBRIA.

PERIODICO DE NOTICIAS Y LITERARIO.

REDACTOR EN JEFE

DON ALFREDO DEL RIO.

Comunicados y anuncios convencionales.

Se publica los Lunes, Miércoles y Viernes.

PRECIOS DE SUSCRICION: En Santander un trimestre, 2 pesetas 50 cént.; fuera de la población 3 pesetas. En el extranjero y Ultramar, 25 pesetas al año. El pago será ADE-
ANTADO. Se suscribe en la imprenta de los señores Vda. de Ormiano y Roiz, Muelle, núm. 8.

TRASLADO.

Se ha efectuado el del escritorio de G. Antonio Navea á la Plaza de la Esperanza, núm. 6, interior, donde está instalando la nueva fábrica de galleta, café de achicorias y rectificación de azúcares, la que se inaugurará dentro de l reves días.

Ofrenda á los Muertos.

Gran surtido de Coronas fúnebres; se realizan á mitad de precio.

Puerta la Sierra, número 3, principal.

LICOR DE MEMBRILLO.

Este exquisito licor, nuevo en España, que une á un sabor muy agradable ser amamamente higiénico, se halla de venta en el acreditado almacén de vinos de Sando y Pardo, situado en la calle de Mendez Nuñez, núm. 16.

UN BUEN PROYECTO.

Lo es, y de no escasa importancia, el que trata de realizar la Junta de Agricultura, Industria y Comercio, preparando para el verano próximo una exposicion industrial de la provincia de Santander.

El pensamiento es muy bueno y, si con el tiempo que hay, se formula un programa acertado, el certámen será, fuera de duda, digno de una provincia como la nuestra que va creando centros industriales llamados á proporcionarnos no pocos elementos de vida, caso de que nuestros gobernantes tengan el acierto de ir fomentando como se merecen estos talleres de la industria, que han de suplir en breve plazo á la vida comercial que en tiempos no lejanos constituyó el sostén de este pueblo y su provincia.

Se nos asegura que el Ayuntamiento está dispuesto á facilitar local para celebrar el certámen que se prepara y esperamos que así lo hará, porque el asunto es importantísimo.

En la época de verano, tenemos en Santander á numerosas é importantes familias del interior; nos visitan personajes que pueden hacer mucho en beneficio de los pueblos porque se interesan, y nunca mejor ocasion para exponer los trabajos que se hacen en los talleres que funcionan en nuestra provincia.

Que contamos con elementos sobrados para celebrar un magnífico certámen industrial, no puede ponerse en tela de juicio.

La Cruz Blanca, puede presentar excelentes clases de cerveza y soberbios bloques de hielo.

La fábrica de ladrillo y teja y alfarería de D. Joaquin Bolado, que comercia con los productos catalanes y franceses por la excelente elaboración y economía.

La Cantábrica y demás fabricas de cristal que posee en Reinosa el Excelentísimo Sr. D. Telesforo Fernandez

Castañeda, están en condiciones de presentar trabajos planos y huecos capaces de competir con los mejores procedentes del extranjero.

La fábrica de quesos que funciona también en Reinosa, da tres y raya con sus productos á los de las marcas extranjeras más acreditadas, como lo prueba la aceptación que sus géneros han obtenido en Madrid, á donde diariamente envía considerables remesas.

La Deliciosa, acreditadísima en bebidas gaseosas.

La de Los Corrales, de puntas de París y alambre que ha matado con sus progresivos adelantos á la fabricación extranjera.

Isasi y Gonzalez, que no tienen que tener ni en clases ni en precios á las fabricaciones de barnices y colores más acreditadas de Europa.

La fábrica de tejidos de Renedo, muy acreditada por los buenos géneros que exporta.

La de refinación de azúcar del barrio de San Martín, que ha empezado á trabajar recientemente con actividad y buena acogida.

La de betun establecida en Molnedo.

La Rosario, que elabora jabones perfumados y velas que obtienen buena acogida desde que se fundó la industria.

La Colosal, del Sr. Navea, que al ser reconstruida va á inaugurar la fabricación de galletas, achicoria, bizcochos y otros artículos con maquinaria debida á los últimos adelantos.

Los Sres. Hijos de Corcho que cuentan con magníficos talleres de construcciones hidroterápicas que les han dado importante crédito en afamados balnearios donde han hecho obras estos industriales.

D. Eduardo L. Dóriga, que cuenta con magníficos departamentos de la misma índole para construcciones de buques de hierro.

D. Federico Roviralta, con talleres antiguos y acreditados de calderería y fundición de hierro y bronce, donde se han hecho trabajos de primer orden que recientemente han merecido que se ocupase de ellos la prensa española.

Las escabecherías establecidas en Puerto Chico, Castro-Urdiales, Laredo y Santoña, que hacen importantes exportaciones de sus productos.

Los talleres de carruajes que son varios y acreditados.

Los consignados y otros que pasamos por alto porque sería dar demasiada extensión á este escrito si los anunciáramos, son más que suficiente garantía para poder afirmar que una Exposicion Industrial como la que está organizando la Junta de Agricultura, Industria y Comercio, dará honra y provecho á la provincia de Santander, que, por fortuna, va viendo crear en su seno importantes centros industriales llamados á proporcionarla nuevos elementos de vida de que hoy carece casi en absoluto bajo el punto de vista comercial.

rece casi en absoluto bajo el punto de vista comercial.

Persistan en su propósito los iniciadores; formulen cuanto antes el programa para que los industriales vayan preparando con tiempo trabajos dignos de sus respectivos talleres; recaben la protección de las corporaciones para que el certámen se verifique con toda esplendidez y la mayor solemnidad posible, y la industria montañesa dará un paso grande en el camino de la prosperidad.

Esperamos que así lo harán los encargados de organizar la Exposicion indicada, á cuyo asunto prometemos dedicar algunos trabajos para prestarle en cuanto nos sea posible todo nuestro humilde pero decidido apoyo.

QUE NO SE ENFRIE.

Asegúrase que los propietarios é industriales del Sardinero van á celebrar una reunion con objeto de ver si organizan espectáculos nuevos para el verano que viene y reúnen la cantidad necesaria para lograr sus propósitos.

Parece que se trata de traer una buena orquesta para los conciertos del Casino, y de estudiar el modo de rendir también culto á Talía con un buen cuadro de artistas dramáticos.

Desde luego, el frío que se nos ha echado encima creímos sería poco apropiado para gestionar con calor estos asuntos veraniegos.

Pero afortunadamente nos hemos equivocado y vemos con gusto que vamos cambiando de temperamento, pues mientras antes no nos ocupábamos de estos importantes asuntos ni en invierno ni en verano, ahora nos anticipamos como se debe de hacer siempre que se pretenda prepararlo todo bien para que el resultado responda á los buenos fines que nos proponemos.

Cualquiera que lea en esta época del año artículos referentes al verano próximo, sentirá una conmocion producida por el descenso de temperatura y dirá:

—¡Quién se ocupa en el Otoño de cosas del futuro Estío!

Pues ese es el error; las principales poblaciones puntos de baños de mar, tienen ya hechos sus contratos para los principales espectáculos del verano que viene y se ocupan actualmente de disponer los que les falta de organizar con el fin bien entendido de hacer la propaganda desde principio de primavera.

De esa manera durante el verano recojen ópimos frutos, que siembran con abundancia y á su debido tiempo.

¿Cuándo podremos hacer lo mismo en Santander?

No abandonen su plausible propósito los organizadores á quienes aludimos; desechen el frío del invierno con el calor de su entusiasta pensamiento, y no duden ni un momento que si

mucho siembran mucho recojerán á su debido tiempo.

SECCION DE NOTICIAS.

El lunes próximo, fiesta de Todos los Santos, predicará en la Catedral el Ilustrísimo Sr. Obispo de la diócesis.

La Higiene, periódico científico, recomienda á las autoridades que persigan las adulteraciones de comestibles y bebidas, por los graves perjuicios que pueden acarrear á la salud pública.

La Compañía de Caminos de Hierro del Norte ha puesto en conocimiento del público, que el tren de viajeros número 1802, que actualmente circula entre Santander y Las Caldas, saliendo del primer punto á las 7,00 de la mañana para llegar al segundo á las 9,45 de la misma, solo circulará, desde el día 1.º de Noviembre de 1886 inclusive, entre Santander y Torrelavega, admitiendo viajeros en la misma forma que en la actualidad.

Hè aquí lo que dice La Voz respecto á un nuevo y magnífico carruaje que para su funeraria ha construido en esta ciudad nuestro apreciado amigo don Pedro del Rio.

Dice así:

«Tuvimos también el gusto de admirar un magnífico coche mortuorio de todo lujo, construido para el industrial don Pedro del Rio, coche que viene á llenar una necesidad que hace tiempo se dejaba sentir en Santander, donde hasta la fecha, los carruajes para la conducción de cadáveres venían siendo de un gusto bastante malo.

El carruaje en cuestion, á la par de su gran solidez, reúne un lujo severo, y llama la atención de los inteligentes lo bien ejecutado de sus más mínimos detalles.

La tumba que cubre el asiento del conductor es soberbia y lleva á ambos lados dos preciosos escudos con las letras P. R. entrelazadas y perfectamente bordadas en oro; las colgaduras de terciopelo negro van adornadas con galones y largos flecos de oro con preciosas borlas doradas y adornadas de pedrería.

Todo el correaje, penachos y demás guarniciones para el tiro de caballos, corresponde perfectamente al lujo desplegado en dicho coche, y no dudamos ha de llamar la atención del vecindario.

Felicitemos en primer término al inteligente constructor señor Rodriguez, por su bien ejecutada obra, y al señor Rio por haber mejorado un servicio harto descuidado en esta capital, á la par que recomendamos al público visite dichos talleres de construcción y se convencerá de que el Sr. Rodriguez ha desarrollado en Santander una industria llamada á proporcionar trabajo á gran número de operarios, siempre que las personas pudientes dejen de importar del extranjero aquello que se construye en casa con mayores ventajas y garantizando las obras por término de dos años.»

Varios jóvenes de esta población tratan de fundar una sociedad de instrucción y recreo que se denominará El Liceo.

La empresa de la Corconera, ha encargado al distinguido Catedrático D. José

recuerdo, que el alma se agita deliciosa- mente, cuando las brisas nos traen en su palpable giro esa emanacion purisima del pensamiento.

El recuerdo es la tortura de los criminales: es el espejo donde constantes se reflejan las manchas de sus conciencias.

Tormento de los unos, es dicha de los otros. Porque las venturas, así como los dolores, se reproducen á cada momento que se agita el recuerdo.

¿Cuántas horas deliciosísimas disfrutamos embelesados por un recuerdo! ¿Y cuántas lágrimas vertemos, oprimidos por un recuerdo!

En cambio, la dulce paz que disfruta el corazón sensible, al dar alivio con prodigiosa mano al indigente, al desvalido, es un encanto purísimo de la vida que el recuerdo renueva á todas horas.

¿Qué sería de los mortales sin el recuerdo? Acuntarían crímenes sobre crímenes seguros de que nadie les maldeciría, por que el recuerdo no los podría reproducir, ni en la mente de otras personas, ni en la propia conciencia.

Si el recuerdo se olvidarian todos los votos que unen á los hombres entre sí. El esposo, que tuviera que abandonar su patria, no volvería á pensar más en su esposa ni en sus hijos, ni en el hogar que le es tan alegre, y ahora silencioso, como un tambora, porque falta allí el que con su presencia difundia la felicidad.

La madre olvidaria al pequeñuelo, de quien es único amparo: y á su vez el hijo se perdería en el olvido el amor inmenso, precioso, de la que le dió el sér.

El recuerdo es un destello de la eternidad: nunca muere. El tiempo pasa, llevándose en sus alas las mundanas y frágiles grandezas: el recuerdo vive, para demostrar la pequeñez de todo lo terreno.

La muerte con su helado soplo nos arrebató cruel un padre adorado, un hermano querido, un hijo idolatrado; los guanos corroen la materia: los que eran nuestro encanto han desaparecido: se han convertido polvo, nada: pero su recuerdo vive eterno en nosotros, como su alma vive junto al trono del Señor.

En vano los que de humilde clase se elevan á brillantes posiciones, quieren acallar el recuerdo, que á todos dice que fueron, cuando ellos tratan de olvidar á los que no pueden igualarles en riquezas y en títulos y en aparatos.

¿Cuántos á la hora de su muerte desearían alejar de sí el recuerdo de una vida pasada entre los hechos más escandalosos!

¿Cuántos, arrepentidos de las lágrimas que han hecho derramar, quisieran ahogar en el profundo de los mares ese recuerdo que incesante les persigue!

Hay recuerdos dulces y hermosos, como la sonrisa de un niño, y horribles y desesperados, tristes, amargos, como las

horas de los condenados.

Para el sér á quien la desgracia oprime y resignado sufre, hay el recuerdo sublime de la promesa de otra vida, donde se compensan las amarguras de este cáos tristísimo.

Para los que, encenagados en repugnantes vicios, se mofan y escarnecen el sacro influjo de nuestra augusta religion, es el recuerdo la expiacion de sus maldades. Somos siempre buenos, para que sean purísimos, inefables y consoladores nuestros recuerdos.

Isabel Poggi de Llorente.

De todo un poco.

En una casa de campo.

A media noche los dueños creen escuchar ruido en el jardin. El padre y el hijo bajan, registran y no encuentran á nadie: pero antes de retirarse disparan al aire sus escopetas para ahuyentar á los ladrones, caso de que estuvieran escondidos.

—¿No oyó V. nada anoche?—preguntaron al jardinero.

—¡Vaya si oí! ¡Como que creía que les habian asesinado á ustedes.

Una pobre tiende la mano á un transeunte.

—Señor, socorra V. á la madre de siete hijos.

El transeunte, metiéndose la mano en el bolsillo:

—¿Qué edad tiene el mayor?

—Dos años y medio, caballero.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS desde anteayer.

- Patache Boal, de Navia. Vapor Progreso, de Bilbao. Id. Vizcaya, de Sevilla. Id. Covadonga, de Cádiz. Id. inglés Marchiones, de Sunderland. Id. alemán Gauss, de Amberes. Balandra inglesa Alfred Rooker, de Falmouth. Goleta danesa Ragnheidur, de Reyjavik.

DESPACHADOS.

- Vapor Pelayo, para Bilbao. Id. Rufina, para Gijon. Id. Ugarte número 1, para Bilbao.

Parte del Vigia del dia 26 de Octubre.

- A las 12 del sol, viento N. N. O. Estado del mar, llana. Cielo, acelajado. Al medio dia, viento O. S. O. Estado del mar, llana. Cielo, acelajado. Al ponerse el sol, viento S. O. Estado del mar, llana.

Cielo, acelajado.

SEMAFORO.

El último parte recibido acusa el siguiente estado atmosférico: Barómetro 54. Termómetro 14. Viento S. O. Mar llana. Cielo lluvioso.

PLEAMARES.

Dia 20. —1.ª A las 03'15 h. mañana. » 2.ª A las 03'37 h. tarde.

INDICADOR.

SERVICIO DE FERRO-CARRILES.

Salida de trenes: á las 7 mañana hasta Las Caldas; á las 2'15 tarde (correo); y á las 6 t. hasta Barcena.

Llegada: á las 9'25 m. de Barcena, á las 4'30 t. (correo).

SERVICIO DE BAHIA.

De Santander al Astillero, á las 6'30 8'45 y 12 de la mañana; 2, 4 y 6'30 de la tarde.

Del Astillero á Santander á las 6, 8 y 10 de la mañana; 1, 2'45, 5'40.

De Santander al Cespedon, á las 6'30 y 8'45 mañana y 4 de la tarde.

Del Cespedon á Santander, á las 7'45 y 9'40 mañana y 5'15 de la tarde.

Santander á Pedreña y Puntal, á las 6, 8 y 11'30 mañana y 2, 3'30 y 5'15 tarde.

Puntal y Pedreña á Santander, á las 7, 9 y 12'15 mañana y 2'45, 4'30 y 6 tarde.

Los dias festivos, si la empresa lo juzga oportuno, habra un viaje extraordinario á las tres de la tarde para el Astillero, y desde aquel punto á Santander á las seis y media.

SERVICIO DE DILIGENCIAS.

Para Bilbao, sale todos los dias á las 6 de la mañana de las administraciones, de Catalan los dias impares y de Horga los pares: para Ampuero, los dias impares á las 7 de la mañana; para Laredo, los dias pares á las 7 de id.; para Santaña, todos los dias á las 3 de la tarde; Coche-correo á Bilbao, todos los dias á las 3'30 de la tarde.—Se despachan en la administracion de Catalan, calle del Correo: para Ramales, «La Ruegana» todos los dias á las 2 de la tarde y llega á las 10 y media de la mañana.—Administracion de D. Francisco Pedraja, Correo, 2; para Castro-Urdiales, sale todos los dias á las 7 de la mañana el coche de «La Ferro-carrilana» de la libreria de Revilla, sita en la calle del Correo; para Ramales, empresa «El Sol» todos los dias á las 2 de la tarde. Se despacha en el «Bazar de San Francisco» para Oviedo y puntos intermedios, sale todos los dias á las 6 de la mañana una diligencia de la administracion de don José Horga, y llega á esta ciudad á las 6 de la tarde.

SERVICIO DE CORREOS.

Salida de la Administracion: correo general á las 1'45 t.; para Torrelavega á las 5'30; para Bilbao á las 3'30 t.

Salida de la Estacion: á las 2'15 t., y á las 6 idem.

Llegada: correo general á las 4,30 t.; de Torrelavega á las 9'25 m.; de Bilbao á las 9,30 m.

San Sebastian 28 de Julio de 1885.

El infrascrito Médico Titular de esta ciudad. Certifico: Que he observado los mejores resultados en cuantas personas han hecho uso del Aceite de Hígado de Balcas Emulsionado de Scott. Y para que

conste donde convenga, firmo la presente. Dr. José Manuel Oa.

ESCUDO FEBRIFUGO AMERICANO DE DIAZ.

Curacion pronta y segura, de la febre amarilla y de las calenturas palúdicas, sin tomar medicamentos. Necesario á todos los que marchan á América. En España 3 pesetas, principales farmacias, prospectos y pedidos á la del Dr. Heredia en Salamanca.

LA FONCIERE.

COMPANIA de SEGUROS

CONTRA LOS RIESGOS DE LOS TRANSPORTES y accidentes de toda clase.

CAPITAL SOCIAL 25.000.000 DE PTAS.

Agente en Santander, DON MANUEL CABRERO, Arcillero, número 6, Escritorio.

CARGAMENTO DE

CEBADA SUPERIOR.

Ha llegado el vapor inglés nombrado Sineaton Tower, con 60.000 fanegas, igual á la de Castilla, cuyo precio, llevando partida, será muy arreglado.

Tambien hay á la venta grandes existencias de maíz redondo, amarillo, superior, muy barato.

Diríjense los pedidos en Santander á D. Leandro Herмосilla, Plazuela del Principe, núm. 5.

RABA SALADA

á 28 pesetas barril de 120 KILÓGRAMOS

Harrison y Turner.

MUELLE, 31.

LA BIENHECHORA.

Agencia de negocios, ventas y compras de fincas y terrenos en sitios céntricos.

Administracion, colocacion de capitales en hipotecas ó cualquiera garantía que convenga.

Atarazanas, 8, piso segundo.

Imprenta Viuda de Cimiano y Roiz.

MUELLE 8.

—Pero no sabéis salir de esta clase de pesquisas. La policía de Paris las ha practicado mil veces sin resultado notable.

—Esta vez me alentaban fundadas esperanzas. Las costumbres del ministro me daban por otra parte mucha ventaja. Por lo regular está ausente de su casa todas las noches: sus criados, que son pocos, duermen á cierta distancia del aposento de su amo, y como antes que todo son napolitanos, se dejan emborrachar fácilmente. Tengo, como sabéis, llaves con las cuales puedo abrir todas las puertas y aposentos de Paris, y durante tres meses no ha pasado noche sin que yo en persona haya dejado de registrar la casa de D.... Mi honor está interesado en ello, y os confieso que la recompensa es enorme. No he desistido de la obra hasta hallarme plenamente convencido de que el ladrón es más astuto que yo. Creo haber registrado todos los rincones de la casa en los cuales era posible esconder un papel.

—¿Quién nos asegura, repuse yo, que puesto que el ministro posee la carta, no

carta; pero ya comprendereis que no se puede hacer de una manera desembozada; y en su desesperacion me ha dado el encargo de devolverle el documento.

—Creo, dijo Dupin, rodeado de una aureola de humo, que no era posible escoger ni imaginar agente más sagaz.

—Por más que esto sea lisonja, replicó el prefecto, es posible que tenga de mí una opinion parecida á la que me suponeis.

—Claro está, dige, que la carta sigue en poder del ministro; pues lo que crea el ascendiente no es el uso, sino la posesion de la carta. Con el uso desaparecería el ascendiente.

—Nada más cierto, contestó G.... y he obrado segun esta conviccion. Mi primer cuidado se ha dirigido á registrar la casa del ministro, y la unica dificultad para conseguirlo era que él ignorara el registro. Por lo que podia suceder, me hallaba ya en guardia contra el peligro que habria habido en darle motivos para sospechar nuestro designio.

que un documento de la mayor importancia ha sido sustraído en los asuntos reales. La persona que lo robó es conocida; viéronla en el acto de apoderarse del documento, y se sabe tambien que los tiene en su poder.

—¿Cómo se ha sabido? preguntó Dupin.

—Se infiere sin duda por la naturaleza del documento, y por la no aparicion de ciertos resultados que surgirían inmediatamente si saliere de las manos del ladrón; ó en otras palabras, si le empleara para el objeto que debe proponerse.

—Explicaos con más claridad, dije yo.

—Quiero decir, que ese papel confiere á su detentor cierto poder en cierto lugar en donde el tal poder es de valor inapreciable.

El prefecto se deleitaba con la gerigonza diplomática.

—Sigo no entendiendo nada dijo Dupin.

—Seré más claro. El tal documento revelado á un tercer personaje cuyo nombre callo, pondria en duda el honor de una persona del más alto rango, y hé aquí lo que

